

# José Luis Pinilla construirá el segundo tren de vapor de 10 pulgadas en España

Se trata de un ferrocarril histórico-turístico para la localidad granadina de Ventas de Zafarraya

## EL PERIÓDICO

Mare Ingeniería Ferroviaria Alternativa, empresa recientemente creada por el manzanareño José Luis Pinilla, será la encargada de construir un ferrocarril histórico-turístico de 10 pulgadas, con locomotora de vapor, en la localidad granadina de Ventas de Zafarraya. Se convertirá así en el segundo tren de estas características en España.

Mare se dedica a la promoción del ferrocarril, fundamentalmente en su vertiente histórica, ya que Pinilla se ha enfocado en la recuperación del patrimonio ferroviario. Una de las formas de llevarlo a cabo es el montaje de pequeños ferrocarriles a escala por vías cerradas, permitiendo el nuevo uso de viejas infraestructuras que han sido abandonadas.

En este sentido, apunta al turismo como una de las pocas excusas para realizar este trabajo, ya que, a través de la rehabilitación de antiguas líneas ferroviarias está surgiendo una nueva forma de



José Luis Pinilla en una locomotora de vapor para vía de tamaño reducido.

turismo, que aún está poco explotada, pero que ofrece un sinfín de posibilidades.

Para la realización de estos trenes a escala, la fase de diseño técnico es fundamental, ya que lo que prima es la técnica, debido a que el pliego de condiciones técnicas es muy estricto. De hecho, estas premisas son las mismas que las que se aplican a los ferrocarriles de tamaño normal. El primer encargo de Mare ha sido la realización de un pequeño ferrocarril a escala de 10 pulgadas o, lo que es lo mismo, 25 centímetros de ancho de vía. A pesar de eso, la locomotora

de vapor, que tirará de cinco vagones con una longitud de cinco metros cada uno y una capacidad de más de medio centenar de pasajeros, tiene un peso de 1.200 kilos.

La ventaja de este tipo de construcciones es que dado el pequeño tamaño de la vía, los costos para montarla son bastante reducidos, muy por debajo de las de tamaño estándar, aunque pueden montarse trenes muy realistas.

Este ferrocarril se instalará sobre un antiguo trazado que partía de la localidad granadina de Ventas de Zafarraya, muy próxima a la Axarquía malagueña y a 26

kilómetros del mar. El tren, que se espera que pueda realizar su primer viaje en el plazo de un año, será una réplica a escala del que recorrió esta línea hasta finales de los años sesenta. Algo que, según Pinilla, ha emocionado a los habitantes de este pueblo, sobre todo, a los más mayores, que añoraban el sonido y la figura del tren recorriendo su paisaje.

Únicamente existe un ferrocarril de características similares, con una vía de 10 pulgadas, en Barcelona, aunque el concepto de ambos es diferente al carecer el catalán de vinculación histórica.

## El Gran Teatro podrá reanudar su actividad en unas semanas

J.J.D.P.

El Ayuntamiento de Manzanares espera que en unos días pueda reanudarse la actividad en el Gran Teatro tras la instalación de un nuevo equipo de climatización. La Junta de Gobierno Local acordó la adquisición por 78.000 euros de una nueva climatizadora tras la rotura del sistema de calefacción del auditorio que ha obligado a suspender y aplazar algunos de los actos culturales programados para finales de febrero y primeros de marzo. La portavoz del gobierno municipal dijo que con esta inversión se espera recuperar la normalidad en el Gran Teatro cuanto antes.

## La Guardia Civil erradica cinco puntos de venta de droga

La Guardia Civil ha conseguido, dentro de la denominada operación "Claveles", erradicar cinco puntos de venta de droga en Manzanares con la detención de seis personas, como supuestas autoras de un delito contra la salud pública.

## El Ayuntamiento mejora el parvulario del colegio Divina Pastora

La concejalía de Educación del Ayuntamiento de Manzanares continúa realizando mejoras en los colegios públicos de la localidad. Tras las llevadas a cabo en los patios de Educación Infantil de los colegios Altagracia y Tierno Galván, ahora ha instalado suelo blando de seguridad y juegos infantiles en el patio del colegio Divina Pastora.

## Mostinsa invertirá 10 millones de euros en ampliar sus instalaciones

El consejero de Agricultura, José Luis Martínez Guijarro, visitó las instalaciones de Mostos Internacionales en Manzanares. Con él estuvo Francisco González, consejero delegado de la compañía, que anunció una inversión de 10 millones de euros para ampliar sus instalaciones.



## Ayuntamiento y Junta renuevan su compromiso de atención a la discapacidad intelectual.

El alcalde de Manzanares, Miguel Ángel Pozas, y el director general de Atención a las Personas Mayores, Personas con Discapacidad y Personas en Situación de Dependencia, Javier Pérez, suscribieron un convenio para renovar la colaboración entre ambas instituciones en este ámbito a través del que el Gobierno regional destina este año 489.000 euros para financiar el funcionamiento y mantenimiento en Manzanares de 65 plazas de alojamiento y de integración sociolaboral destinadas a personas con discapacidad intelectual.

### ANGAMA

ARTES GRÁFICAS

- Diseño, Foto industrial
- Escáner y Filmación alta resolución
- Carteles hasta 100 x 140 cms.
- Revistas, Libros, Catálogos
- Continuo, Talonarios, Carpetas...

### ANGAMA

digital

- Tarjetas, Menús, Libros, Carteles A3+...
- Tiradas cortas desde 1 ejemplar
- Desde cualquier programa
- Directamente desde el ordenador
- Entrega en 24 h. en la provincia

P.L. "Larache" - C/ Pedro Muñoz, 1 - 13005 CIUDAD REAL - Telf.: 926 21 01 25 - Fax: 926 21 17 20 - E-mail: angama@cim.es